

tación bibliográfica, como extensión del escrito, resumen, citas, ilustraciones, etcétera”.

Para mejor cumplir su cometido, cada uno de los números de *Remedia* —1 volumen anual constituido por 6 números bimestrales— está y estará dividido en tres secciones. La primera, citas bibliográficas, contiene principalmente, en cada una de sus fracciones, la cita bibliográfica (título del artículo y nombre de su autor), precedida de un número progresivo de orden, y éste, a su vez, de la clasificación correspondiente al tema tratado por el artículo. El número de orden sirve para que aquella persona que consulte alguno de los otros dos índices, localice fácilmente, dentro del volumen en consulta, el artículo que versa sobre la materia que le interese.

La segunda sección es el Índice de temas. En ésta, ordenados alfabéticamente, aparecen los temas sobre los que tratan los trabajos enlistados en la sección de Citas bibliográficas, a cuyos números de orden se remite mediante la colocación del número respectivo, al final de cada tema, inmediatamente después de la clasificación.

La tercera sección es el Índice de autores, en la que éstos van ordenados alfabéticamente, sean o no autores principales; al nombre del autor le sigue la clasificación o clave, y a ésta, el número progresivo de orden que a su artículo le correspondió en la sección de Citas bibliográficas, para que sirva de envío a este índice.

Para facilitar el manejo de estas tres secciones, se ha dado al margen vertical exterior de las hojas el color amarillo para la primera sección, el verde para la segunda, y el azul para la tercera. Además de estas tres secciones, cada número de *Remedia* irá acompañado de un esquema de la clasificación adoptada, basada en las tablas de la National Library of Medicine y de la Library of Congress.

Éste es ahora el contenido de *Remedia*, pero existe la posibilidad, se nos informa en la Introducción del número 1, de la cual hemos tomado los datos de esta reseña, de que en futuros números la información se extienda a las revistas médicas hispanoamericanas y de “agregar en el Índice los resúmenes en español de los trabajos que los presenten; y consignarlos al menos, cuando los resúmenes hayan sido hechos en otro idioma”.

Quienes lo deseen pueden dirigirse a *Remedia*, Apartado Postal 73-065, México 12, D. F., o dirigirse por teléfono (5-19-50-00 al 20 ext. 2580) al profesor Jorge Arellano Trejo, responsable de información.

JESÚS YHMOFF CABRERA

SCHUTZE, GERTRUDE. *Information library science source book; a supplement to documentation source book*. Mituchen, N. J., Scarecrow Press, Inc., 1972.

Este volumen es un suplemento a la obra *Documentation Source Book*, publicada en 1965. El cambio en el título refleja el cambio en este campo y la nueva terminología. Es una guía práctica para identificar obras sobre el funcionamiento de una biblioteca o centro de información. Incluye fichas y resúmenes de más de 2,000 artículos, desde mediados de 1964 hasta 1969. Uno de los aspectos sobre

los que incluye más fichas es el de la aplicación de tecnología moderna a los servicios y al control de las colecciones.

La obra agrupa las reseñas en cinco grandes temas: servicios de información, Servicios técnicos, análisis de información, servicios de consulta y búsqueda bibliográfica, y almacenamiento y recuperación de información.

Al final se incluye un índice por autor y tema, y otro por número de documentos para las publicaciones oficiales.

Es una obra que será, sin duda, valiosa para aquellas instituciones que estén por establecer un centro de información, para aquellas que quieran reorganizar alguno ya existente, para bibliotecarios profesionales y para estudiantes de bibliotecología.

ANA MARÍA MAGALONI DE BUSTAMANTE

WALNE, PETER, ed. *A guide to manuscript sources for the history of Latin America and the Caribbean in the British Isles*. Edited by Peter Walne, with a foreword by R. A. Humphreys. Oxford, University Press in collaboration with the Institute of Latin American Studies, University of London, 1973. XX, 580 p. 24 cm.

La importancia de esta guía, que es el volumen británico de la serie "Guides to the Sources for the History of Latin America" patrocinada por International Council Archives, es muy grande, puesto que es la primera que, en forma global, proporciona información sobre la enorme cantidad de documentos relacionados con la actividad, principalmente económica, realizada por las Islas Británicas en América Latina, el Caribe y Filipinas, que existen en las Islas Británicas, tanto en instituciones públicas como en manos de particulares, personas físicas o morales.

Las partes principales de la obra son tres. En la primera parte, que es propiamente la obra de Peter Walne, los asientos de los archivos aparecen ordenados alfabéticamente, bajo los términos que indican la ubicación de los propietarios de los documentos o repositorios de los mismos, según el caso. Los términos que indican esa ubicación, a su vez, van agrupados bajo los nombres de los condados ingleses, que van en orden alfabético, seguidos de Escocia, Gales, Irlanda del Norte y República de Irlanda. Cada asiento va acompañado de una nota que informa sobre qué versan los documentos del archivo en cuestión, y sobre otras cosas útiles para el interesado.

La segunda parte se intitula Business Archives. Se trata de un trabajo realizado por el profesor D. C. M. Platt, a nombre de "Guide to Manuscripts Sources for the History of Latin America in the British Isles". En ésta se registran los archivos existentes, la mayoría aún en manos de particulares, asentándolos alfabéticamente conforme a la denominación de las respectivas empresas. Éstas, a su vez, van colocadas bajo encabezamientos que, distribuidos en orden alfabético, abarcan en su significado genérico las respectivas especies de actividades de las empresas. Tales encabezamientos son: Banking and Finance, Chambers of Commerce, Contractors and Consulting Engineers, Import and Export, Insurance, Land, Manufacturing, Meat Industry, Milling, Mining and